

I. Sektion für Zoologie.

Erste Sitzung am 11. Januar 1912. Vorsitzender: Prof. Dr. G. Brandes. — Anwesend 64 Mitglieder und Gäste.

Der Vorsitzende spricht über eigentümliche Anpassungserscheinungen im Tierreich.

Im Anschlusse daran erfolgt eine lebhafte Aussprache über den Artbegriff, an der sich besonders Geh. Hofrat Prof. Dr. O. Drude und der Vortragende beteiligen.

Zweite Sitzung am 22. Februar 1912. Vorsitzender: Prof. Dr. G. Brandes. — Anwesend 37 Mitglieder und Gäste.

Lehrer H. Viehmeyer spricht über Systematik der Ameisen.

Prof. Dr. E. Lohrmann erörtert verwandtschaftliche Beziehungen der Pentastomen zu *Demodex* und *Eriophyes*.

Stud. F. Dettmer berichtet über Rhumblers Vorschläge zu einer neuen Nomenklatur des Tierreichs.

An der sich anschließenden Aussprache beteiligen sich Prof. Dr. G. Brandes, Prof. Dr. A. Jacobi, Prof. Dr. E. Lohrmann, Sanitätsrat Dr. P. Menzel, Dr. Th. Mollison und Dr. B. Schorler.

Exkursion am 2. Mai 1912. — Zahl der Teilnehmer 70.

Unter Führung des Sektions-Vorsitzenden wird der Tierbestand des Zoologischen Gartens besichtigt.

In dem neu errichteten Aquarium verbreitet sich Prof. Dr. G. Brandes insonderheit über die zur Schau gestellten Vertreter der niederen Tierwelt des Meeres.

II. Sektion für Botanik.

Erste Sitzung am 18. Januar 1912. Vorsitzender: Sanitätsrat Dr. P. Menzel. — Anwesend 50 Mitglieder und Gäste.

Vor Beginn der Sitzung besucht die Sektion unter Ingenieur R. Scheidhauers Führung die Moritzburger Teichausstellung im Heimatkundlichen Schulmuseum.